

SPITÄLER

SG – «Ein starker Beitrag zur Gesundheitsversorgung» - Publireportage

 Wiler Nachrichten | 04.09.2025

Seit über drei Jahren ist auf dem Spital-Areal in Wattwil das Gesundheits- und Notfallzentrum, geführt von der Berit Klinik, in Betrieb. Bei einem «Tag der offenen Tür» - zu dem Gemeinde und Berit Klinik gemeinsam einladen - stellen sich am 13. September nun alle Leistungserbringer vor, die zusammen einen einzigartigen «Gesundheits-Cluster» für die ganze Region bilden.

«Wenn wir in das Toggenburg ziehen, ist es eine Herzensangelegenheit, und wir sind gekommen, um zu bleiben» versprach Peder Koch, CEO und VR-Delegierter der Berit Klinik. Dieses Versprechen wurde gehalten. Seit über drei Jahren betreibt die Berit Klinik erfolgreich das GNZ und unterstützt die Gesundheitsversorgung der Region Toggenburg gemeinsam mit rund einem Dutzend weiteren Leistungserbringern. Nun präsentieren sich diese mit ihren Angeboten erstmals der ganzen Bevölkerung (Programm Tag der offenen Tür vgl. Kasten).

ISWAG als Eigentümerin zufrieden

Die Räume der Trakte C und D des GNZ wurden kernsaniert und umgebaut - ganz auf die Bedürfnisse und Ansprüche der zusätzlichen Leistungserbringer ausgerichtet. Bauherrin war als Hauptmieterin die Berit Klinik, die diese Arbeiten in enger Absprache mit der Immobilien Steig Wattwil AG (ISWAG), einer hundertprozentigen Tochter der Gemeinde Wattwil, umgesetzt hat. ISWAG-Verwaltungsratspräsident Martin Hitzig spricht von einer «herausfordernden Aufgabe», galt es doch, einen bestehenden Bau auf Nutzer auszurichten, die man zu Beginn noch gar nicht alle kannte.

Heute ist er «in doppelter Hinsicht sehr zufrieden», wie er sagt: «Der Nutzungsmix mit dem Gesundheits- und Notfallzentrum der Berit Klinik samt Leistungsauftrag des Kantons und den weiteren Anbietern ist für die Gemeinde Wattwil und die Region Toggenburg ein Glücksfall. Zudem konnten wir vertraglich für die Gemeinde eine sehr stabile Situation mit langfristigen Verträgen und gesicherten Erträgen erreichen.» Das Areal hat aus seiner Sicht noch mehr Potenzial: Der Modulbau wird weiter für das Gesundheitsangebot genutzt und hier wird die Spitem einziehen. Dagegen wird das Nebengebäude bald von der Schulgemeinde für die Volksschule bezogen.

Freude auch bei Berit Klinik

Peder Koch ist über die Entwicklung hoch erfreut: «Wir sind sehr zufrieden, wie sich das Gesundheits- und Notfallzentrums nach dem Ausbau präsentiert. Berit und die weiteren Leistungserbringer im GNZ haben gemeinsam geschafft, was durch die Verantwortlichen der Bevölkerung in Aussicht gestellt wurde. Das GNZ leistet einen starken Beitrag zur Gesundheitsversorgung im Toggenburg.» Inzwischen hat sich die

Berit Klinik und alle Nutzer etabliert, die hier angebotenen Leistungen werden von der Bevölkerung rege in Anspruch genommen.

Die Gemeinde dankt

Auch bei Gemeindepräsident Alois Gunzenreiner ist die Freude gross, «denn das Erreichte ist weder selbstverständlich noch war der Erfolg sicher.» Er dankt explizit Peder Koch und allen weiteren Verantwortlichen der Berit Klinik «für den Mut, eine Ansiedlung in Wattwil vorzunehmen.» Die Gemeinde dankt der Berit, dass diese die gesamte Fläche mietet und den Betrieb des GNZ sicherstellt. Somit liegt das gesamte unternehmerische Risiko bei der Berit, was den Umbau ermöglichte. Sein Dank gilt auch allen weiteren Leistungserbringern, Mietern und Nutzern in der Liegenschaft für ihren überzeugten Standortbezug. Er wertet es als vielversprechende Weiterentwicklung «für einen Gebäudekomplex, der sich seit 1890 an diesem Standort befindet, und auch in Zukunft dem gleichen Zweck dient - nämlich der Bevölkerung in unserer Region.



Im Gesundheits- und Notfallzentrum Wattwil sind neben der Berit Klinik zahlreiche weitere Gesundheits-Institutionen untergebracht. (Foto pd)

Liebe Leserinnen, liebe Leser

Mit grosser Freude laden wir die Bevölkerung zu einem Tag der offenen Tür in das Gesundheits- und Notfallzentrum Wattwil (GNZ) ein. Die Berit Klinik hat sich seit April 2022 erfolgreich im Toggenburg etabliert. Ebenso sind diverse weitere Leistungserbringer in die Liegenschaft eingezogen. Nun sind auch die Instandstellungsarbeiten am ehemaligen Altbaubau abgeschlossen. Wir sind stolz, dass damit das GNZ Wattwil gelungen und eine neu strukturierte Gesundheitsversorgung entstanden ist.

Als vor einigen Jahren die medizinische Versorgungslandschaft für das Toggenburg brachial umgepflügt wurde, gab es grosse Verunsicherung und viele Bedenken. In der Folge wurden von engagierten Personen keine Aufwände gescheut, die für die Region strategisch wichtige Infrastruktur der Spitalliegenschaft zu übernehmen. Nur damit konnte die notwendige Neupositionierung der regionalen Gesundheitsversorgung ermöglicht werden.

Mit einem strategischen Immobilien- Bewirtschaftungskonzept im Sinne eines «Gesundheits-Campus» konnte die Vielfalt an Leistungen verbreitert und die Anzahl an Nutzern vergrössert werden. Das jetzt vorliegende Ergebnis des GNZ mit der Berit Klinik, den diversen Arztpraxen und weiteren Dienstleistern lässt sich mehr als sehen.

Mit dem «Tag der offenen Tür» wollen wir Ihnen das gesamte Angebot zugänglich machen. Kommen Sie vorbei, schauen Sie rein, es lohnt sich.

Alois Gunzenreiner, Gemeindepräsident

Seitenzahl
32

Seitenzahl
Publireportage

Gleichen tags erschienen in

- See & Gaster Zeitung
- Toggenburger Zeitung